
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 季節はもう７月。夏休みまで１０日あまりとなりました。 

 でも、「やったぁ。夏休みだぁー！」と手放しで喜べない現状が年々増えてきています。研修に行くにも 

計画書や報告書の提出が必要だし、研究部などからの宿題もあるし、９月に提出する通知表の準備、一学期

中にできなかった子どものプリントや作品などの評価など、やることがたくさんあります。そのため、結構

出勤してくる先生方も増えています。中には夏休み中に会議があるという学校もあるようです。 

 ６月のＯＥＣＤの調査報告でも、日本の中学校の先生方がいかに労働時間が多く、本業の仕事の時間が少

ないかという結果が明らかになりました。 

 本来なら、子どもたちがいない長期休業中にこそ、普段できない研修に時間を使って、見聞を広め、次の

学期に備えるべきだと思うのですが。熱い夏休み中も、部活だ、残務整理だ、評価だといって学校で仕事を

していたのでは、益々疲労が蓄積していくのではないでしょうか。 

 今年の夏休みは、札幌で民間サークルの全国大会がいくつか開かれます。全国の実践報告から学んだり生

き生きとした先生方と交流できたりする機会でもあります。 

 みなさんにとって有意義な夏休みになることを心から願っています。 
 

 

第２回 合同支部会議 報告 
 

 ６月２８日（土）に今年度２回目の支部会議を労働センター３階会議室で行いました。 

中体連や採用試験前日などの予定とも重なって、出席者は６名とちょっと少なかったのですが、新年

度になって初めて参加した組合員も２名いて、学級の様子や職場の様子を聞くことも出来ました。 

 また、政令都市交流会に参加した神保副委員長からの報告がありました。堺市では、教員の士気向

上を図るうえで３月に平均６万円もの差額が支給されたという話に一同驚きの声が上がりました。 

 この日は、昼から「戦争をさせない北海道大集会」もあったので、時間があまりなく参加者の話が

十分聞けなかったのが残念でした。 

 是非、次回の支部会議では、話す時間を保障してみんなで深めていければと思います。 

 

       ☆北海道大集会に参加☆ 

 合同支部会議の後、３名が大通西８丁目で開かれた「戦争をさせない北海道大集会」に参加。主催

者発表で５、５００人の人たちが参加。組合旗を手に会場をうめつくしました。はじめに挨拶が行わ

れた後、中島公園に向かってデモ行進。スタートまでなかなか時間が来なくて結構待たされました。

札幌では久しぶりの大きなデモ行進に道行く人たちも振り向く姿が目立ちました。 

大集会後の７月１日には、集団的自衛権の容認が閣議決定されたという報告が安倍首相の会見で行

われましたが、これですべてが終わったわけではあり

ません。政権側は、これから地固めを強引に推し進め

てくると思いますが、反対の声も増えてきて、安倍政

権の支持率も５割を切りました。 

私たちの反対の声を弱めるわけにはいきません。ま

さに、これから両者の闘いが本格化に始まっていきま

す。戦後守り続けた憲法の実現向けてますます私たち

の行動力が問われているといえます。反対の声を更に

高めていけるように組合員の声を一層大きくしてい

きましょう。 
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今 後 の 日 程 

７月１２日（土）安倍「教育再生」STOP!札幌集会  

13:30～16:00 労働センター３階会議室 

１４日（月）さっぽろフェスタ実行委員会 19:00～ エルプラザ 

１８日（金）書記局会議 18:30～ 

２１日（月）子ども白書学習交流会 13:30～16:00  エルプラザ４階研究室１ 

２６日（土）合同支部会議 17:00～20:00「燔
ばん

」  

２７日（日）教育全国署名スタート集会 10:00～12:00 高校センター４階大会議室 

      街頭宣伝署名 12:15～13:15 大通西３丁目 

２８日（月）北海道連続学習会「日本の教育はどうあるべきか」(仮題) 

 藤森毅さんを迎えて 18:30～20:40 高校センター３階会議室 

   ２９日（火）・３０日（水）道教組 委員長・書記長会議 13:00～翌日11:00 

３０日（水）単組代表者会議 11:00～12:30  労働センター３階会議室 

８月１７日（日）本部執行委員会 10:30～ 

２２日（金）書記局会議 18:30～ 

２３日（土）本部執行委員会 17:30～ 

３１日（日）第１０回中央委員会 10:00～16:00 労働センター３階会議室 

 
  

連 絡 

 

書記局から…次回３回目の合同支部会議の案内を発送しました。次回は、７月２６日(土)１７時から「燔
ばん

」で

行います。内容は、職場の課題や教育実践についてです。できたら一人一枚レポートを用意

してきてください。ふだん子どもたちが歌っている歌でおすすめの曲の楽譜や学級通信など

でも構いません。 

          夕食会も兼ねていますので、アルコールを飲まれる方は、公共の乗り物でお越しください。 

          

        ・大変残念なお知らせです。今年退職し、合唱指導は継続して行っていた恵庭市立恵み野小 

学校に勤務していた柴山季治先生が７月１日にお亡くなりになりました。５６歳という若さで、 

まだまだごこれから活躍できるのに本当に残念です。心よりご冥福申し上げます。 

          後日、秋山委員長と神保副委員長がご家族のお宅へ弔問に行く予定です。 

       

共 済から…全教共済からの案内が届いたと思いますが、ご覧になりましたか。全教共済は道教組が加盟

している全教が運営する教職員のための自主共済です。 

         「総合共済」は、月々600 円の掛け金で、結婚、出産、結婚記念日などにお祝い金が給付され、

しかも、退職時には掛け金の全額が戻ります。 

        また、「全教自動車保険」も教職員のみなさんを守る保険です。 

まだ、未加入の方、および内容変更を希望される方は、是非ご検討ください。 

また、周りにいる先生方に声を掛けられそうな人がいましたらお知らせください。担当係の者

で対応していきたいと思います。 

 

 

 
「道教組 NEWS」No.494 に今夏民間サークルの研究集会の案内が載っています。7/26 の歴教

から始まって 7/28 自然科学、7/29数教、8/1作文、8/5保健、8/7日生連と続きます。全制

覇を目指そうと意気込んでいる猛者もいます。夏休み明けの合同支部会議の中でも、参加した研究

会の交流が出来たらいいですね。 


